RATHAUSKORRESPONDEN Z

Herausgeber und verantw. Redakteur Karl Honay

136 Dritte Ausgabe

zügen auf das zehnfache der Friedensbeleuchtung gesteigert. Durch die

Bürgermeister Seitz: Das Aufleuchten der zehntausendsten Lampe ist an und für sich ein ganz unscheinbares Ereignis, gewiss kein Anlass sich besonders damit zu befassen. Aber faktisch ist diese Lampe weit mehr, als es scheint. Sie ist ein weithin sichtbares Zeichen der grossen Entwicklung, die die Beleuchtungsorganisation der Stadt gefunden hat.

Mitten im Elend der Nachkriegszeit hat sich die Gemeinde zu einem ungeheuren Unternehmen entschlossen, das nicht nur für die Stadt sondern für die ganze österreichische Volkswirtschaft von grosser Bedeutung ist, zum Ersatz der Kohle durch die Erschliessung unserer Wasserkräfte. Um Milliardenbeträge ist dadurch die Handels- umd die Zahlungsbilanz Oesterreichs günstiger gestaltet worden. Tausende Menscher haben durch dieses Werk für Jahre Beschäftigung gefunden, grosse Industrien und viele Gewerbe bestanden Jahre hindurch nur von Lieferungen für dieses Werk. Und doch war es nur ein Teil des grossen Investitionsprogrammes der Gemeinde, das dem gleichen volkswirtschaftlichen Ziel gedient hat. Selbstverständlich ist auch dieses Investitionsprogramm sowie das neue Arbeitsprogramm, das wir für die nächsten fünf Jahre vorgesehen haben, nicht ohne Anfechtung geblieben. Was Staunen erregt, ist nur die Tatsache, dass sie von einer Seite erfolgt, von der man es am wenigsten erwartet hätte, wenn man nicht die Geschichte

Schon einmal hat ein Bürgermeister - es war Dr. Lueger - ein solches grosses Programm durchgeführt: Es war die Kommunalisierung der Strassenbahn und der Strassenbeleuchtung. Und wer waren seine schärfsten Gegner: Es waren wie heute Industrielle, die aus persönlichen Gründen den Kampf gegen die Kommunalisierung führten.

Auch vor einigen Tagen hat in einer Organisation der Industriellen einer der Referenten den Kampf angekündigt gegen die Gemeindeverwaltung, deren grosses Industrieprogramm der Not der Industrie und des Gewerbes, der Arbeitslosigkeit abhelfen soll. Es war allerdings kein Industrieller, sondern ein Politiker. Aber er sprach unter dem Beifall derer, die in erster Linie berufen wären, die industrielle Entwicklung zu fördern und dieses Programm zu begrüssen. So müssen wir heute wieder, wie einst Lueger, den Kampf für die Industrie, gegen gewisse Industrielle, für das Gewerbe und für die Arbeite beider Zweige den Kampf der Volkswirtschaft gegen politische Gehässig keit und wirtschaftliche Einsichtslosigkeit führen. Wir stellen die Industriellen, die Gewerbetreibenden, die Arbeiter, die in den letzten Jahren für diese Gemeindeunternehmungen gearbeitet haben, vor die Frage: Was wäre geschehen und was würde geschehen, wenn wir nicht so händelten? Das Unglück wäre nicht abzusehen. Wir werden daher den Kampf für diese grosse Sache mit aller Energie weiterführen, weil wir wissen, dass wir in höh erem Interesse wirken, gegen das egoistische Einzelinteresse, einem grossen wirtschaftlichen und politischen Gedanken dienen, gegenüber den kleinlichen Parteiinteresse und dem augenblicklichen nur scheinbaren politischen Interesse sinzelner Unternehmer. (Stürmischer Beifall)

Der Bürgermeister gedachte dann in warmen Worten der Opfer der Arbeit bei dem Bau der Wasserkraftwerke. Er dankte allen, die an dem grossen Werk mitgewirkt haben. Die Gemeinde werde ihr grosses Arbeitsprogramm unentwegt fortsetzen im Interesse der grossen Mehrheit des Volkes von Wien. (Lebhafter Beifall).

Mit dem Chor "Empor zum Licht" vorgetragen vom Sängerbund

-,-,-,-,-,-,-